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Правильно подобрать и р а с с т а в и т ь  
комсомольские кадры

Студенты металлургического факультета успешно овладевают знаниями.
На снимке: в лаборатории физической химии студенты выполняют практические работы.

Фото К. Попкова

П ервы е се м и н а р ск и е  з а н я т и я  по основам  
. ч а р  к си зм а -л е н и  н изм  а

Показали хорошее знание 
материала

Большим организационно-по
литическим мероприятием' в жиз
ни комсомольской организации 
института является проходящая 
в настоящее время отчетно-вы
борная кампания.

Отчетно-выборная кампания 
заканчивается избранием нового 
руководящего комсомольского ак
тива группы, курса, факультета 
и института в целом.

Комсомольцы избирают в свои 
руководящие органы лучших 
людей, умеющих успешно со
четать учебу с общественной ра
ботой, способных живо, по-ком
сомольски, руководить организа
цией.

Правильно подобрать и пра
вильно расставить комсомольские 
кадры —  это одна из важней
ших задач данного момента. 
В этой большой и ответственной 
работе комсомольской организа
ции должна оказать активную 
помощь партийная организация 
института.

Правильный подбор и расста
новка кадров заключается в 
том, что на руководящую работу 
должны быть выдвинуты такие 
комсомольцы, которые показали 
свою деловитость, принципиаль
ность, умение успешно руково
дить организацией не на словах, 
а на деле.

Прошедший год работы пока
зал, что комсомольские кадры 
не везде были правильно подо
браны и умело расставлены.

В  июне комитет ВЛКСМ обсу
ждал персональные дела некото
рых комсомольских руководите
лей: члена факультетского бюро 
ВЛКСМ энергомашиностроитель
ного факультета Назарова в свя
зи с ^его плохой учебой; секре
таря бюро I I  курса энергомаши- 
ностроительного факультета Па
сечного, безответственно относив
шегося к  своим обязанностям; 
члена бюро IV  курса энергома
шиностроительного факультета 
Синявского, плохо относившего
ся к работе.

Комсомолец Назаров был осво
божден от работы в бюро, и ему 
вынесено комсомольское взыска
ние; был также освобожден от 
работы и Синявский с комсо
мольским взысканием. В марте 
комсомольское собрание ГМФ бы
ло вынуждено освободить от ра
боты и вывести из состава бюро 
ВЛКСМ факультета Холкина, по
лучившего дае неудовлетвори
тельных оценки в зимнюю экза
менационную сессию.

Комитет ВЛКСМ освободил от 
работы члена комитета, избран
ного от комсомольской организа
ции энергомашиностроительного 
факультета Г. Халимонову за 
неудовлетворительную успевае
мость. Секретарь бюро ВЛКСМ 
электромеханического факульте
та Ф. Сайкин и секретарь бюро 
ВЛКСМ механико-машинострои
тельного факультета Б. Зуба
рев не сумели совместить об
щественную работу со своей уче
бой, в результате чего оба были 
сняты со стипендии за неуспе
ваемость.

Ясно, что эти комсомольцы не 
могли успешно руководить рабо
той тысячной организации. И в 
последнее время заметно снизи
лась учебно-воспитательная и 
вся в целом комсомольская ра
бота на этих факультетах.

Больше того, бывают случаи, 
когда на комсомольскую работу 
выдвигаются люди, морально не
устойчивые, не имеющие твер
дых коммунистических убежде
ний.

Культорг II  курса физико-ме
ханического факультета С. Меле- 
щенко явился инициатором про
ведения бессодержательного ве
чера и организовал распростра
нение на этот вечер пригласи
тельных билетов, вульгарно | 
оформленных.

Бюро ВЛКСМ сняло т. Меле- 
щенко с работы культорга курса! 
и объявило ему строгий выго
вор с предупреждением.

Бывают случаи, когда на от
четно-перевыборных собраниях, 
конференциях выдвигаются в 
комсомольские органы люди, не 
имеющие никаких организатор
ских способностей, не проверен
ные на практической работе.

На XX комсомольской конфе
ренции в состав комитета был 
выдвинут делегацией механико- 
машиностроительного факульте
та комсомолец этого факультета 
Колобаев. Комсомолец Колобаев 
пренебрег доверием комсомоль
ской организации, избравшей его | 
в состав комитета ВЛКСМ инсти
тута. Он так и не приступил к ра
боте в течение двух месяцев пос-| 
ле выборов, за что комитет вы
вел его из своего состава с на
ложением на него строгого комсо
мольского взыскания.

Иногда при выборах факуль
тетских бюро ВЛКСМ курсовые 
комсомольские организации (и 
особенно на институтской конфе
ренции факультетские комсомоль
ские организации) занимают не
правильную позицию, занимают
ся «местничеством». Такая пози
ция не только неправильна, но и 
наносит непоправимый ущерб ра
боте.

Получается, что в низовых 
комсомольских организациях ру
ководители по своему опыту, 
политическому и общему разви
тию стоят выше руководителей, 
избранных в высшие руководя
щие органы.

Надо иметь в виду еще одно 
обстоятельство: курсовые бюро 
избираются раньше, чем факуль
тетские, а факультетские — 
раньше, чем комитет ВЛКСМ.

Вполне ясно, что, избирая бю
ро курса или факультета, комсо
мольцы выдвинут в него лучших 
своих активистов.

Следовательно, не будет ни
какого нарушения демократиче-! 
ского централизма, если из кур
сового бюро того или другого то
варища изберут в  бюро ВЛКСМ 
факультета или в комитет ВЛКСМ 
института.

Деловых комсомольцев, умелых 
организаторов студенчества надо 
активно продвигать на большую 
и ответственную работу. Надо по
лагать, что комсомольская орга
низация института с помощью 
партийной организации институ
та в эту отчетно-выборную кам
панию, учитывая ошибки прош
лого года, успешно решит одну 
из первостепенных задач —  пра
вильно подберет и умело расста
вит комсомольские кадры.

А. ЛУКЬЯНОВ, 
комсорг ЦК ВЛКСМ

Студенты 164-й группы метал
лургического факультета пришли 

| хорошо подготовленными на пер-
1 вое семинарское занятие по кур

су основ марксизма-ленинизма.

В  своих выступлениях они по
казали хорошие знания! основ
ных положений «Манифеста Ком
мунистической партии» Маркса и 
Энгельса. Студенты Агеева, Логи
нов и другие хорошо справились 
с освещением исторических усло
вий появления «Манифеста Ком
мунистической партии». Студен
ты Леонов, Каратушин, Скворцов 
и другие проявили правильное 
понимание важнейших теоретиче
ских положений Маркса и 
Энгельса о возникновении и раз-

Более месяца группа студен
тов 3-го курса электромеханиче
ского факультета Ленинградско
го политехнического института 
им. М. И. Калинина проходила 
практику на рижском заводе 
«ВЭФ».

Обычно студенты в период 
практики стараются ознакомить
ся со всем заводом, со всей ор
ганизацией и технологией произ
водства. Это приводит к экскур
сиям по заводу, а труд рабочих, 
воспитание заводского коллектива 
остается вне интересов студен
тов.

Почему-то в институте студен
там внушают, что они на прак
тике должны решать какие-то 
ответственные задачи и, в ре
зультате этого, молодые специ
алисты готовят себя к работе в 
лабораториях, отделах, но толь
ко не в цехах, непосредственно 
на производстве.

По-другому решил вопрос руко
водитель практики студентов 
3-го курса электромеханического

витии капитализма. Комсорг 
группы Казенин отлично раскрыл 
один из самых сложных вопросов 
семинарского занятия —  вопрос 
о неизбежной гибели капитализма.

Первое семинарское занятие в 
группе 164 прошло живо, инте
ресно, при высокой активности 
студентов. Всего на семинаре вы
ступило 10 человек.

Уже первый семинар показал, 
что студенты данной группы име
ют все возможности встретить 
XX съезд партии только хороши
ми и отличными показателями в 
учебе.

факультета ЛПИ им. М. И. Кали
нина ассистент В. А. Макаров 
Детально ознакомив студентов с 
основными заготовительными це
хами завода, тов. В. А. Макаров 
всех студентов определил на по
стоянные рабочие места в раз
личных отделениях одного из ве
дущих цехов на весь период 
практики. Студенты были оформ
лены, как и все рабочие цеха, с 
табельным учетом и выпиской 
нарядов на работу.

II вот не прошло и нескольких 
дней, как студенты 0. Скорин 
и К. Сидорова, работавшие в 
штамповочном отделении, на от
ветственных штампах стали вы
полнять по 1,5— 2 нормы в 
день. Монтажники Э. Флемиг,
А. Денисов, Б. Мокеев на сборке 
и тренировке стативов АТР дава
ли продукцию только хорошего 
качества, а студентка Е. Макси- 
михииа, кроме выполнения 
1,5— 2 норм, сумела обучить мо
лодую работницу в цехе крупно
блочной телефонии.

С большой 
активностью

В 143-й группе проходил пер
вый семинар по работе К. Маркса 
и Ф. Энгельса «Манифест Ком
мунистической партии».

Студенты хорошо подготови
лись к занятию (за исключением 
студента М. Михайлова), закон
спектировали обязательную ли
тературу.

На семинаре студенты активно 
выступали, дополняли ответы 
друг друга, исправляли неточ
ности, допущенные товарищами, 
сумели глубоко и правильно вы
яснить вопросы семинара. Всего 
на занятии выступило 11 чело
век. Многие студенты выступали 
с продуманными, хорошими от
ветами; к таким студентам отно
сятся С. Лагутин, В. Поляков, 
М. Кривлев, 10. С-авинцев и дру
гие.

В последние дни работы сту
дентам была дана производствен
ная проба, которую они выпол
нили на 110— 150 процентов. 
Теоретический опрос показал хо
рошее усвоение студентами за
дач, стоящих перед ними в про
цессе выполнения работы на сво
ем рабочем месте. Все это позво
лило квалификационной комис
сии завода присвоить студентам 
квалификационные разряды 
штамповщиков и монтажников с 
вручением им удостоверений.

Хорошо поработали студенты. 
Они показали пример заводской 
молоделси, насколько знания по
могают быстрей освоить ту или 
иную специальность.

Желательно, чтобы в будущем 
руководители практики от учеб
ных заведений и студенты боль
ше внимания уделяли производ
ственной работе предприятия.

Л. ЯХНИНА, 
руководитель практики от 

завода «ВЗФ »

Е. МИЛЬШТЕЙН, 
преподаватель кафедры 

марксизма-ленинизма
Э. СТУДЕНЦОВА, 

преподаватель

Студенты получили квалификационные разряды

По л и техн и к
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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По-деловому обсудить работу комсомольской организации!
22 —  23 октября состоится XXI общеинститутская конференция ВЛКСМ

□
Есть наука, знание которой не

обходимо человеку любой специ
альности, необходимо оно и каж
дому инженеру. Эта наука — 
марксизм-ленинизм.

Многие студенты серьезно и 
вдумчиво относятся к изучению 
этого курса. Часто можно их ви
деть в кабинете основ марксиз
ма-ленинизма, склоненными над 
работами Маркса, Энгельса, 
Ленина, Сталина, овладевающи
ми этими сокровищницами чело
веческой мысли.

НА С Н И М КЕ: студентки Га
лина Ермоленко и Жаннета Се- 
мишина из группы 222/3 над 

изучением темы «Восьмой съезд 
партии».

Фото студента А. Тимшина 
□

И н т е р е с о в а т ь с я  ж и з н ь ю  
н и з о в ы х  о р г а н и з а ц и й

За год после XX институтской 
конференции в жизни комсомоль
ской организации нашего инсти
тута произошло немало хороше
го. Комитет • комсомола явился 
инициатором многих хороших 
дел. Так, именно в этот период 
по-настоящему развернулась ра
бота но строительству нашего 
стадиона, о котором политехники 
мечтают уже много лет. В  этом 
строительстве участвуют все фа
культеты института.

А комсомольские рейды! В 
борьбе с хулиганством, за наве
дение общественного порядка в 
городе участвовали тысячи сту
дентов нашего института. Доста
точно вспомнить наши рейды в 
ЦПКиО, на Невский, в Удель- 
‘ненский парк и другие районы.

Значительно улучшилась куль
турно-массовая работа в инсти
туте. Тематический вечер «Ком
сомолец в учебе и в быту», хо
рошо организованный новогод
ний бал-маскарад, проведение 
смотра-конкурса факультетов, 
месячник первокурсника и мно
гое другое —  все это действи
тельно хорошие и полезные дела.

Но сейчас, накануне XXI ком
сомольской конференции, для бу
дущего состава комитета нам хо
телось бы рассказать о некото
рых крупных упущениях коми
тета.

В работе членов комитета ярко 
проявился бюрократический 
стиль руководства факультетски
ми организациями. Начнем хотя 
бы с того, что члены комитета 
ВЛКСМ всего трижды посетили 
заседания факультетских бюро 
ВЛКСМ ФМФ и РТФ. Для этих 
двух факультетских бюро харак' 
терен их молодой состав. В бю
ро РТФ, например, ни один из 
членов ранее не выбирался на 
такую большую руководящую ра-

ооту, в том числе и секретарь.
Этот пример характеризует ка

бинетный стиль руководства. 
Ведь даже и на отчетно-выбор
ных факультетских собраниях 
РТФ и ФМФ членов комитета не 
было. Тем более нечего говорить 
о курсовых и групповых собра
ниях.

Слабо была организована уче
ба секторов факультетских бю
ро. Больше того, комитет сни
жал их авторитет тем, что лю
бой вопрос, любое дело решался 
доверить только секретарям бю
ро.

Секретарям же приходилось 
бывать почти на всех заседаниях 
по любым вопросам секторов.

К плохим методам руководства 
относится также бесплановость.

Здесь лучше привести такой 
пример: о том, что РТФ дежурит 
на одном из институтских вече
ров в воскресенье, было сообще
но этому факультету в субботу 
вечером, при случайной встрече 
с секретарем. В сентябре на РТФ 
шроходила отчетно-выборная кам
пания; три раза факультет уча
ствовал в рейдах, один раз ездил 
на воскресник; I I  курс уехал 
в колхоз, и, кроме того, ко
митет жестко потребовал про
вести одно курсовое собрание в 
течение четырех дней. Такая лее 
картина была и на ФМФ.

Далее, такой факт. В поисках 
материала член комитета т. Ка
чан решил побывать (второй раз 
за год) в корпусе С-Ф. В тот день 
(в субботу) здесь в трех комна
тах справляли дни рождения 
без всякого нарушения обще
ственного порядка. Через не
сколько дней с трибуны район
ного актива т. Качан заявил, 
что в любую субботу в корпусе 
можно встретить случаи пьян
ства...

А ведь при первом своем по
сещении нашего корпуса Качан 
был участником смотровой ко
миссии, которая присудила 1-е 
место корпусу 6-Ф в смотре-кон- 
курсе на лучшее общежитие 
Студгородка.

Неужели не понятно, что такое 
необоснованное заявление не
справедливо сводит на нет кро
потливую работу студсовета. об
щежития во главе с т. Елецким 
(ФМФ)?

Неправильный стиль руковод
ства наиболее ощутимо сказался 
на подготовке к стройке. Совет 
строительства был составлен да
леко неудовлетворительно: чле
ны его не сумели подготовить 
объекты и условия для строите
лей. На Оределсской ГЭС барак, 
мягко выражаясь, не соответ
ствовал своему назначению, ин
струментов не хватало, питание 
строителей было налажено край
не плохо.

В результате работа студентов 
июльской смены на Оредежскон 
ГЭС была сорвана. Комитету ком
сомола следовало более тщатель
но подойти к формированию со
вета строительства и больше 
контролировать его работу.

Новому составу комитета сле
дует больше интересоваться 
жизнью - в низовых комсомоль
ских организациях, ибо из их ра
боты слагается работа комсомоль
ской организации института, бо
лее живо, на деле руководить 
факультетскими бюро, организо
вать учебу секторов, четко пла
нировать всю работу комсомоль- 
Ской организации института.

В. ЛАЗУТКИН, 
секретарь бюро ВЛКСМ РТФ

В. НАЗАРЕНКО, 
секретарь бюро ВЛКСМ ФМФ

Г д е  п р о в е с т и  с в о й  д о с у г ?
Где в -нашем студгородке мо

жно интересно отдохнуть? В об
щежитии, в красном уголке? Нет! 
Возьмем, к  примеру, .красный 
уголок корпуса 5-А. Сюда сту
денты заходят -редко, красный 
уголок негостеприимен. Вот уже 
третий год студенты не видят 
здесь ни одного свежего .номера 
«Крокодила», «Огонька» и дру
гих интересных журналов и 
книг. Здесь есть телевизор. Но в 
прошлом году он три дня в не
делю «отдыхал»: это студсовет во 
избежание частых поломок за

прещал смотреть передачи в эти

дни, а в этом году он- совсем .не 
работает, и это никого не вол
нует.

Интересных лекций, -встреч с 
писателями, любимыми артиста
ми здесь давно не было. А  их 
ждут!..

О клубе «Политехник» как о 
месте хорошего отдыха все дав
но забыли. Правда, здесь можно 
посмотреть картину, иногда бы
вают курсовые вечера. А почему 
бы не организовать -вечер-концерт 
с последующим обсуждением 
его1/ Ведь неплохой оример нам

дали студенты МАИ, выступив
шие у  нас в клубе с сатириче
ской программой «Телевизор», 
которая тут же обсуждалась 
зрителями. Разве не интересно 
было бы обсудить .новую кино
картину вместе с артистами, сни
мавшимися в ней?

Хотелось бы, чтобы на комсо
мольской конференции побольше 
говорилось об отдыхе студентов, 
а после разговоров больше бы 
делалось.

Г. БУХАНОВА, 
студентка

Больше внимания 
первокурсникам

XX комсомольская конферен
ция нашего института постанови
ла шире вовлекать студентов 
первого курса в общественную 
жизнь нашего коллектива, разви
вать у них любовь к своей буду
щей профессии, воспитывать все
сторонне развитых специалистов. 
Согласно этому решению комитет 
ВЛКСМ института обязал факуль
тетские бюро провести целый ряд 
мероприятий.

Юноши и девушки, пришедшие 
в наш институт со школьной 
скамьи, часто не имеют полного 
представления о своей будущей 
специальности. В связи с этим 
комитетом ВЛКСМ было намечено 
провести беседы о специально
стях и истории института.

Дело хорошее и нужное. Но, к 
сожалению, не на всех факуль

тетах отнеслись к этому доста
точно добросовестно. Если на 
электромеханическом факультете 
беседы были проведены почти во 
всех группах и прошли очень ин
тересно, то на механико-машино
строительном факультете к этому 
важному делу отнеслись крайне 
несерьезно.

Кроме того, сейчас в нашем 
институте проводится месячник 
первокурсника. Цель этого месяч
ника —  вовлечь наше -пополне
ние в культурную жизнь инсти
тута. Для этого увеличивается 
число кружков самодеятельности, 
организуются факультетские хо
ры, проводятся вечера-смотры 
художественной самодеятельно
сти. Итогом месячника будет ин
ститутский вечер 20 октября.

Д. ШАННИКОВ, студент

Работа бюро признана 
удовлетворительной...

О многом надо было погово
рить на собрании третьего курса 
энергомашиностроительного фа
культета: все хорошо знали, что 
в прошлом учебном году на кур
се снизилась успеваемость, ком
сомольская дисциплина плохая.

Об этом ярко говорят такие 
факты. В период весенней сессии 
комсомольцами курса получено 
118 неудовлетворительных оце
нок, а стипендию получает лишь 
43 процента комсомольцев. Вот 
почему ожидали, что собрание бу
дет бурным.

На собрании надо было обсу
дить, каким образом перестроить 
работу, вскрыть ошибки в рабо
те старого бюро, избрать новый 
состав бюро, подсказать избран
ным товарищам, как нужно вып
равить положение. На курсе 
раньше плохо проводились собра
ния. Комсомольцы ожидали, что 
бюро ВЛКСМ учтет прошлые 
ошибки.

Но бюро ВЛКСМ третьего курса 
энергомашиностроительного фа
культета пошло другим путем.

—  Мы оттрубим собрание бы
стро, —  сказал секретарь бюро 
А. Пасечный, начиная собрание 
с опозданием на 25 минут.

Доклад т. Пасечный построил 
по типу своих прошлых отчетных 
докладов. Он добросовестно про
читал абзацы своего доклада, ко
торые начинались словами: 
«...бюро осталось в стороне... не 
занималось совсем... было совер

шенно оторвано от курсового ак
тива... не стало проверять... сла
бо связано...» и т. п. Секретарь 
бюро ВЛКСМ не сказал, что ме
шало работе бюро. Умолчал он 
также и о том, что бюро не име
ло конкретного плана работы.

• Выступившие в прениях 
тт. В. Недоступ, С. Фихтман, 
Г. Бирюков и другие не внесли 
г. собрание живой струи. Чувст
вовалось, что собрание совершен
но не готовилось, что его зара- 
шее решили «оттрубить быстро». 
Это вполне удалось. Не удалюсь 
главное —  вскрыть причины 
плохой работы бюро ВЛКСМ и 

'■дать надлежащую оценку этой 
работе.

В проекте решения по всем 
пунктам работа бюро -ВЛКСМ 
признавалась неудовлетворитель
ной. Но проект решения зачиты
вался после принятия общего 
решения по оценке работы. К 
этому решению комсомольцы по
дошли несерьезно. В результате 
работа бюро была признана удов
летворительной.

Очень странно, товарищи ком
сомольцы! Кому, как не вам, где, 
как не на собрании, нужно бы
ло бы твердо, по-комсомольски, 
спросить с руководителей: поче
му же они бездельничали, поче
му не прилагали усилий к  то
му, чтобы наладить работу на 
курсе?

С. РУДНЕВ, 
студент

На снимке: комсомольцы института помогают убирать карто- 
гль совхозу «Петрорайсовет».

Фото студента А. Ременного
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В ЛЕНИНГРАДЕ ИЛИ ОКОЛО...
Каждый год наш институт дает 

стране около двух тысяч высоко
квалифицированных инженеров— 
электриков, гидротехников, физи
ков, металлургов.

Близится время нового выпу
ска. Недавно состоялось распреде
ление на гидротехническом фа
культете. Деканат и обществен
ные организации хорошо подгото
вились к нему. Распределение 
прошло организованно. Почти все 
дипломанты подписали назначе
ния на новую, первую самостоя
тельную работу.

Почти?.. Да почти, так как 
среди оканчивающих ГТФ в этом 
году нашлись и такие, которых 
не устраивают места, где они 
больше всего нужны Родине.

Комсомолец К. Беляев отказал
ся подписать назначение. Его 
устраивает «только Ленинград 
-или около».

Только Ленинград или Кама 
подходят студенту А. Ванышеву.

—  Караганда— далеко. В Таш
кент не хочу: там пустыня, —  не 
постеснялся заявить Л. Ванышев.

А. Кружилин за время учебы 
ничем хорошим себя не зареко
мендовал, а вот выпить и подебо
ширить он любит. На распределе
нии он заявил, что не согласен 
ехать в Казахскую ССР. Он хо
чет в Орел: там у него родствен
ники, и вообще «это единствен
ное место, где может найти себе 
работу его жена» (??).

Комсомольской организации 
ГТФ стоит серьезно задуматься 
над причинами появления среди 
нас таких людей, которые не вы
полняют своего прямого долга пе
ред государством, следует не за
бывать, что комсомольская орга
низация отвечает за моральный 
облик не только членов ВЛКСМ, 
но и всей молодежи.

И. АРКАДИИ

О строительстве стадиона
В эти дни строительство ста

диона вступает в одну из своих 
важнейших фаз. До наступления 
холодов должна быть закончена 
постройка основного ядра: соору
жена трибуна, засыпаны дорожки 
и посажено более 2.000 деревьев.

Особенно большое значение 
приобретает сейчас организация 
труда, а между тем1 она сейчас 
не на высоте. Например, автома
шины работают с 8 до 5 часов, а 
.люди —  с 9 до 3-х. Из-за отсут
ствия тракториста простаивает 
один из тракторов; для перевозки 
земли не хватает прицепов. Не
обходимо еще 5— 6 прицепов.

Очень халатно относится к 
строительству кафедра физиче
ского воспитания и спорта. На
пример, в течение более двух ме
сяцев разыскивается товарищ, ко
торый мог бы составить смету, а 
б̂ез сметы банк не открывает 

счет строительству. В результате 
поступающие деньги заморожены. 
Преподаватели кафедры обязаны 
ш ли  помогать прорабу т. Труд- 
леру в организации труда, но по
ка на строительстве их почти 
нет.

Главное сейчас —  обеспече
ние строительства рабочими рука
ми, особенно в первую половину 
дня, когда должны работать сту
денты, которые учатся во вторую 
смену. Хороший пример показали 
студенты-физики: в прошлое вос
кресенье они провели на строи

тельстве воскресник. Другие фа
культеты должны поддержать 
этот почин.

Работа на строительстве спор
тивными секциями принесла бы 
большую пользу. Организация та
ких работ в ближайшее время —  
неотложная задача спортивного 
клуба.

И. ВИНОГРАДСКИЙ 
3. ТРАПЕВИЦКИЙ

1 '  и :
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На снимке: студенты первого 
курса на строительстве стадиона.

Фото К- Попкова

Нам нужен 
зал!

В конце октября нынешнего 
года начинаются соревнования 
на первенство Ленинграда по во
лейболу, в которых прим'ет уча
стие и наш коллектив. К  этим 
большим и серьезным соревнова
ниям усиленно готовятся все ву
зовские коллективы города. 
В прошлом первенстве вузов наш 
институт занял V II место. В свя
зи с этим можно задать два во
проса: почему волейболисты од
ного из крупнейших вузов города 
так плохо выступили в прошлом 
году? Как готовятся политехники 
к нынешним соревнованиям?

Ведь не так давно наш инсти
тут, выступая по 1-й группе 
первенства города, занимал все
гда одно из первых мест. Поли
техники участвовали в общесо
юзных соревнованиях; защищая 
честь ленинградских волейболи
стов, они были призерами пер
венства вузов Союза. В 1952 го
ду наш институт занял 2-е место 
в первенстве города по 1-й груп
пе. I I вдруг —  7-е место по ву
зам, причем мужская команда 
выиграла всего, одну игру у 
ЛИСИ, и то со счетом 3 : 2.

Чтобы успешно выступать в 
любом виде спорта, а особенно 
таком коллективном, как игры, 
нужно очень-очень много рабо
тать над совершенствованием тех
ники и тактики, нужна хорошая 
физическая подготовка, а все это 
возможно лишь при наличии 
спортивной базы, которой наш 
институт давным-давно не имеет. 
Наш большой спортивный зал 
был отобран в 1951 г. дирекцией 
института у спортсменов и пре
вращен в чертежную.

Сейчас мы тренируемся в зале 
ЛИТМО, но что это за трениров
ки! Они проходят с 7.30 утра ( ! )  
до 10 часов, спортсмены опазды
вают на занятия, возникают не
приятности с преподавателями и 
деканатами, а ведь в секции бо
лее 70 человек! Мы долго боро
лись за зал; только за последние 
два года работали и ничего не 
добились шесть различных ко
миссий. Сейчас, накануне проф
союзной и комсомольской конфе
ренций, мы обращаемся к спортс- 
менам-политехникам: помогите 
нам вернуть зал!

Г. КИЧИГИН, студент

Полвека трудовой деятельности 
в институте

5 октября 1955 года исполни
лось 50 лет плодотворной тру
довой деятельности в нашем ин
ституте старшего лаборанта ка
федры электропирометаллургии 
цветных металлов Спиридона Се
меновича Семенова.

За время- работы в нашем ин
ституте препаратор, затем учеб
ный мастер, старший лаборант
С. С. Семенов проявил себя как 
трудолюбивый, любознательный 
работник, много сил отдавал со
вершенствованию лабораторных 
работ по курсу технической эле
ктрохимии и минеральной техно
логии, а позднее —  по курсу 
электрометаллургии цветных ме
таллов. Ему принадлежат многие 
конструкции аппаратов, исполь
зуемых в студенческих работах.

Спиридон Семенович активно 
участвовал в научно-исследова
тельских работах, проводимых в 
лаборатории под руководством 
П. П. Федотьева. В частности,
Спиридон Семенович был актив
ным участником работ по полу
чению первого русского магния и 
первого советского алюминия.

Следует особо отметить заслу
ги С. С. Семенова в деле воспи
тания студентов старших курсов 
и дипломантов. У многих поколе
ний выпускников кафедры со
хранились воспоминания о Спи
ридоне Семеновиче не только как 
о чутком, внимательном человеке, 
всегда готовом оказать помощь 
дельным советом и своим мастер
ством, но и как о требовательном 
товарище, стремящемся привить

чувство бережливости в обраще
нии с оборудованием и реакти
вами.

Трудовая деятельность С. С. 
Семенова в нашем институте вы
соко оценена правительством. В 
1951 году он награжден орденом 
Трудового Красного Знамени.

Коллектив кафедры электропи
рометаллургии цветных металлов 
горячо поздравляет Спиридона 
Семеновича с 50-летием тру
довой деятельности в нашем ин
ституте и желает ему доброго 
здоровья, долгих лет жизни и ра
боты на благо нашей любимой 
Родины.

Коллектив кафедры электро
пирометаллургии цветных ме
таллов

Закончился: прием в аспирантуру*
Закончился прием в аспиранту

ру нашего института. Всего дер
жало вступительные экзамены 90 
человек, из них представлено к 
утверждению 55 человек. Среди 
них 17 инженеров с производ
ства.

На «хорошо» и «отлично» сда
ли вступительные экзамены пре
подаватели кафедры графики на
шего института А. М. Леонтьев и 
Л. М. Махов.

Старшим инженером в тресте 
«Кавказский электромонтаж» в 
Ростовс-на-Дону работает тов. 
Ь. А. Поляков. Это инженер с 
27-летним стажем. Накопив до
статочный производственный 
опыт, Б. А. Поляков решил по
ступить в заочную аспирантуру 
Политехнического института.

Б. А. Поляков держал экзамены 
ио основам марксизма-ленинизма, 
по курсу электроматериаловеде
ния и иностранному языку. По 
всем предметам Б. А. Поляков по
лучил отличные оценки.

На «отлично» сдал все экза
мены по этим же предметам и 
старший инженер завода «Кон
денсатор» г. Серпухова т. Д. С. 
Варшавский.

В 1952 году закончил наш ин
ститут В. Е. Бочаров. Сейчас он 
работает старшим инженером- 
конструктором по аппаратам на 
заводе «Электросила» им. С. М. 
Кирова. Тов. В. Е. Бочаров от
лично выдержал вступительные 
экзамены в заочную аспиран
туру.

Комсомольская работа 
по новой структуре

Комсомольская организация 
физико-механического факультета 
второй семестр работает по новой 
организационной структуре —  
по специальностям.

Несомненно, что кафедры и их 
партгруппы стали больше интере
соваться своими студентами.

Члень! партгрупп кафедр часто 
беседовали с членами бюро спе
циальностей, помогая решать те 
или иные вопросы, бывали, хотя 
и в единичных случаях, на со
браниях в группах.

.Немало усилий положили сек
ретари . партгрупп тт. Устинова, 
Остроумов, Осорин, помогая ком
сомольским бюро. Мало занима
лось этим вопросом партийное 
бюро факультета (секретарь Н. В. 
.Душин).

Вопросом первостепенной важ
ности является сплочение кол
лектива специальности. Положи
тельным примером в этом вопро
се может служить толь
ко специальность проф. Л. Г. 
-Лойцянского (секретарь бюро

ВЛКСМ тов. Шефрель). На 
остальных же кафедрах связь ме
жду младшими и старшими кур
сами еще довольно слаба и часто 
осуществляется лишь через чле
нов бюро специальности. Объяс
няется это тем, что наши старше
курсники не привыкли ходить в 
группы I  и I I  курсов, а  факуль
тетские бюро и бюро специаль
ностей не нашли до сих пор форм 
развития такого общения, не на
шли хорошего общего дела, а 
ведь только в процессе какого-то 
общего дела создается коллектив.

В общем уровне учебно-воспи
тательной работы существенных 
изменений пока что не видно. 
Является ли это следствием не
достаточной работы бюро и ка
федр, это покажет время, ибо 
один семестр —  слишком малый 
срок для исчерпывающего ответа 
на этот вопрос. 1

Теперь о трудностях. Все про
тивники перестройки обычно 
много говорят о трудностях в 
оргработе. Да, такие трудности

действительно есть, и они очень 
существенны. Но отчего они воз
никают? От нашей неорганизо
ванности. Перестройка выпукло 
показала это. Возьмем сбор член
ских взносов. Как перестрои
лись, так сразу увеличилось чис
ло должников. Почему? Потому, 
что теперь взносы собираются в 
установленном помещении, и орг- 
сектор не в состоянии бегать за 
каждым комсомольцем. Теперь уж 
не соберешь взносов в переры
вах между лекциями. Но ведь 
инструкция ЦК ВЛКСМ катего
рически запрещает такой метод 
сбора взносов. А комсомольцы не 
идут сами в бюро для уплаты 
взносов. Отсюда и большое число 
должников.

Аналогичное положение и с 
большинством других организа
ционных трудностей. Говорят, 
что перестройка . пагубно отрази
лась на спортработе. Давайте 
разберемся. Ею руководит спорт- 
бюро факультета (пред. 10. Бай
ков). Ведется она так же, как и 
до перестройки, только вместо 
спортсектора. курсового бюро су
ществуют физорг курса да спорт- 
секторы специальностей.

Возмолшость хорошей спортра- 
боты при существующей структу

ре я  не буду доказывать: это 
лучше всего доказывает обще
командное первое место в осен
нем первенстве института по лег
кой атлетике, которое занял наш 
факультет. Что же касается вну- 
трифакультетской спартакиады, 
то проведенное первенство по во
лейболу говорит само за себя.

Мне могут возразить, что спор
тивные соревнования между кур
сами сплачивают коллектив кур
са. Верно! Но кто нам мешает 
проводить такие соревнования? 
Для этого и существуют физорги 
курса. Раньше ведь тоже этим за
нимался только спортсектор кур
сового бюро. Все дело в умелом 
сочетании различных форм рабо
ты. Именно этому мы еще не на
учились.

Таким образом, недостатки ра
боты комсомольской организации 
факультета объясняются отнюдь 
не тем, что структура по кафед
рам является порочной, а тем, 
что чрезвычайно низки актив
ность комсомольцев, их организо
ванность и комсомольская дис
циплина, отсутствует у многих 
комсомольцев желание вести ра
боту.

Комсомольские бюро специаль
ностей, по существу, не обеспе

чивали должного руководства. 
Некоторые бюро, например УИ-а 
(секретарь Тучин), излишне мно
го положились на руководящее 
влияние кафедр, не проявляли 
своей инициативы, а в ряде слу
чаев члены бюро оказались во
обще неспособными к руковод
ству (V I специальность, секре
тарь Юдин).

Не случайно работа бюро спе
циальности УИ-а признана неудо
влетворительной, секретаря спе
циальности пришлось снять за 
самоустранение от работы. Фа
культетское бюро не сделало, вы
водов из перестройки и, работая 
старыми методами, лишь усугу
било имеющиеся ранее недо
статки.

К  этому следует прибавить, что 
комитет ВЛКСМ института дол
гое время оставался лишь наблю
дателем, да и то не очень заин
тересованным.

Исходя из изложенных сообра
жений, мы считаем целесообраз
ным сохранить в настоящее вре
мя существующую структуру ор
ганизации.

В. НАЗАРЕНКО, 
секретарь бюро ВЛКСМ физи
ко-механического факультета
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По приполярному 
Уралу

В июле этого года наша сек
ция провела поход третьей кате
гории трудности по Приполярно
му Уралу.

Группе, в которую вошли силь- 
.нейшие туристы секции, предстоя
ло пройти по труднодоступным 
местам Урала. Весь маршрут 
проходил вне населенных пунктов, 
и без единого метра дорог. Тяже
лая тайга, множество болот, не
исчислимые полчища комаров до
вершали трудности нашего путе
шествия.

Однако группа успешно спра
вилась со всеми поставленными 
задачами. Мы взошли на одну из 
труднейших вершин Урала — го
ру Сабля, а затем проникли и в 
самое сердце Урала — в район 
Исследовательского «ряжа. В  за
вершение мы побывали на горе 
Народной, высочайшей вершине 
Урала.

Но это была лишь половина 
дела. Из-под самой горы Народ
ной берет свое начало (река 
Косью. По ней мы и стали выхо
дить ® населенный мир.

Спустившись около сорока ки
лометров, мы решили дальней
ший путь проделать на плотах. 
Пожалуй, плавание на плотах 
и явилось самым ярким момен
том нашего похода. Весь день 
мы строили плоты, сделали их 
четыре —  два человека на ка 
ждый плот. И  вот плавание на
чалось.

Через пару часов мы поняли, 
насколько мы были дерзки, от
правившись на плотах по горной 
реке. Она мотала и трепала нас. 
Время летело быстро, подстать 
проносившимся мимо нас бере
гам. Основные ориентиры мы 
проскочили, не заметив.

Всплывают в памяти отдель
ные моменты.

...Река делает крутой поворот, 
и вот уже наш плот несет по ка
кой-то наклонной каменной щели. 
Вдруг впереди возникает гряда 
валунов, вокруг которых ревет и 
кипит вода. Отчаянные гребки 
веслами, и мы минуем несколько 
камней, но врезаемся в самый 
страшный.

Плот накреняется, вода хлещет 
через него, заливая рюкзаки. Ми
мо нас с искаженными лицами 
проносятся товарищи, но и они 
застревают где-то рядом.

М'ы с опаской начинаем раска
чивать плот, пытаемся оттолк
нуться шестами. Тщетно. Нако
нец один из пас спускает ноги в 
воду и пытается найти точку 
опоры вне плота. Рискованный 
эксперимент заканчивается удач
но.

Студент О. Щ ЕРБИ Н И Н ,

В походе

От Теберды до Красной поляны
Раннее утро... Лишь вершины 

гор освещены солнцем, а кругом 
еще не рассеялся туман. Но по
ра вставать и разводить костер. 
Скоро в путь.

В  июле этого года группа ту
ристов под руководством студен
та Н. Алексеевокого совершила 
интересный поход 3-й категории 
трудности по горам Кавказа.

Перед нами лежал путь около 
300 км через снежные перевалы, 
реки, озера.

Этим маршрутом редко кто хо
дит, а некоторые участки, как, 
например, перевал в долину 
р. Гоночхир и ущелье р. Псыш, 
нам предстояло разведать и 
пройти впервые.

Путь наш лежал через Муруд- 
жинские озера, альплагерь Али
бек, село Псху и Красную по
ляну.

Не доходя четырех километров 
до перевала Эпчик, мы останови
лись на ночлег, чтобы утром под
няться на перевал высотой 
2.800 м и увидеть мощные хреб
ты Центрального Кавказа, дву
главый Эльбрус и многое другое.

На следующий день, еще до 
восхода солнца, мы начали 
подъем на перевал. На небе ни 
облачка. Но как только мы до
стигли перевальной точки, на нас 
пахнуло таким сильным туманом, 
что в трех метрах ничего не бы
ло видно.

Так мы и не увидели обещан
ных нам красот.

С перевала Назыл-Кол откры
лась величественная карти
на на долину р. Муруджу. На 
противоположном хребте видне
лись два озера: Черное и Голу
бое. Это одни из наиболее кра
сивых высокогорных озер К'ав- 

руководитель похода каза.

На привале.

Когда мы на следующий день 
поднялись к  ним, то вода оказа
лась кристально чистой и совер
шенно прозрачной.

Впереди предстояло серьезное 
испытание: мы должны были пе
ревалить к  р. Гоночхир, пройдя 
никем нехоженный до нас пере
вал.

Здесь впервые нам пришлось 
применить альпинистскую техни
ку и снаряжение.

Немного посовещавшись, вы
брали перевальную точку и с 
помощью веревки забрались на 
перевал. Мы дали ему название 
«Политехник».

Сверху была видна узкая 
змейка Военно-Сухумской доро
ги, к  которой нам предстояло 
спуститься.

Поев мороженого и немного 
отдохнув, начали спуск.

Во многих местах приходилось 
спускаться лишь по веревке. 
Вскоре вошли в зону леса, но 
такого густого, что пробираться 
было почти невозможно. Темнело. 
Нигде не было видно подходящей 
площадки для ночлега. Но вот 
появился узенький каменистый 
просвет. Здесь и заночевали, по
чти в вертикальном положении.

Перевальная точка имеет фор
му ушей зайца, и ты идешь пря
мо по его голове. Открыл этот 
перевал и дал ему название 
В. В. Добкович. Мы прошли его 
вторыми, сняв записку прошлого 
года, оставленную туристами 
Л Г У  им. Жданова.

Шел дождь, кругом густой ту
ман, внизу крутой снежный спуск 
и никакой видимости.

Точно ориентируясь по компа
су, мы к темноте спустились до 
первых деревьев. По пути спугну
ли стадо диких оленей, которые 
мирно паслись на густых тровя- 
пистых склонах.

Успешно мы прошли и реку 
Псыш, до сего времени считав
шуюся непроходимой. Многие нас 
отговаривали итти туда, а в отче
тах так и писалось: «неприступ
но».

В  конце похода самым интерес
ным был траверс Главного Кав 
казского хребта. Мы шли недале
ко от оз. Рица по острому гребню.

А вот и Красная поляна. Поза
ди четырнадцать перевалов, непо
года, зной.

По извилистой горной дороге 
мчится машина и далеко разно
сит ветер слова песни:

Чайка, черноморская чайка, 
Белоснежная чайка, моя

мечта.
И. Ф О ГЕЛ ЬС О Н , студент 592-й гр.

Т у р и с т с к о е  л е т о
Нашим туристам свойственно 

искать новые, еще нехоженные 
маршруты. Так родилась идея 
похода на Алтай, так в этом году 
дерзнули наши «корифен» пойти 
на Приполярный Урал — одно из. 
самых ненаселенных мест нашего 
материка.

Много трудностей было на пути: 
донимали комары, выматывали 
силы болота. Но группа во главе 
с опытным и сильным туристом 
О. Щербининым преодолела все 
препятствия на пути к цели и ус
пешно закончила маршрут.

Наша секция растет с каждым 
годом. Если осенью 1950 г. в ней 
было лишь 18 человек, то уже 
летом 1954 г. в походах участво
вало около 100 человек, а в этом 
году — более 200.

Каждую осень к нам в секцию 
приходит много новичков, они ак
тивно включаются в работу, уча
ствуют во всех слетах, вылазках, 
вечерах. Это Сергей Ломовцев, 
Эдик Терехов, Алла Панченко и 
многие другие.

В этом году кончают институт 
наши старшие товарищи. Все они 
начали заниматься туризмом на 
первых курсах, а сейчас многие 
добились хороших результатов. 
Например, Борис Плоскин, отлич

ник учебы, выполнил нормы ма
стера спорта СССР. Его друг 
Олег Щербинин, молотовский сти
пендиат, наш бессменный аккор
деонист, — перворазрядник по ту
ризму.

Неразлучные подруги Р ЕМ  (Рим 
ма Миронова, Екатерина Кайва- 
нова, Маша Щеголева), отличные 
организаторы, замечательные то
варищи, — туристы 2-го разряда. 
Ося Рохннсон, один из пионеров 
нашей секции, совершил более 
десяти походов.

Это наши активисты, зачинате
ли и организаторы всех, всех дел 
секции.

Жалко расставаться, но ведь и 
в песне говорится:

Студентов поколения
На смену нам идут,
А нас в дороги дальние
Проводит институт...
Туризм — спорт дружных, ве

селых, сильных. Никогда не забу
дутся трудные походы, майский 
слет на снегу, традиционные 
вечера, ночевки у костра.

Добро пожаловать к нам в 
секцию, дорогие первокурсники!

Н. А Л ЕК С ЕЕВ С К И Й , 
председатель туристской сек
ции студент 526-й гр.

По Неве, Ладоге, Вуоксе...
В  большой водный поход 2-й 

категории трудности отправилось 
29 туристов-политехников. Руко
водил походом П. П. Тихонов — 
старый и опытный турист, тренер 
нашей секции. Путь отряда про
легал вверх по Неве, по Ладож
скому озеру и через озеро Суван- 
та в реку Вуоксу, а по ней до 
г: Приозерска. За 15 дней нужно 
было пройти около 400 км.

Нева встретила нас не ласково. 
Первые дни шли под проливным- 
дождем. Приходилось бороться с 
ветром и быстрым течением. Плы
ли вдоль берега, выбирая места с 
более слабым течением.

Но вот последний переход по 
Неве окончен — мы в Петрокре- 
пости. Поставив палатки, на лод
ках отправились осматривать 
Шлиссельбургскую крепость, кото
рая расположена на острове в 
самом устье Невы. Со старинных 
стен крепости видна Ладога, в ко
торую мы войдем завтра.

Наступил следующий день. 
Шесть лодок, построившись в 
кильватерную колонну, одна за 
другой выходят из Невы в Ла
дожское озеро.

Тихо и спокойно было утром на 
Ладоге. Обманутые этим спокой
ствием, мы решили итти не вдоль 
берега, а прямо на маяк, который 
едва виднелся километрах в двад
цати.

Когда мы были далеко от бере
га, неожиданно налетел ветер. Л а 
дога мгновенно преобразилась. 
Поднявшиеся волны били в борт, 
захлестывали тяжело груженные 
лодки. Приходилось грести и от
черпывать воду.

Двигаться вперед становилось 
опасным: лодки могли опроки
нуться. Пришлось пристать к бе
регу. Наша остановка совпала с 
историческим местом: здесь начи

налась знаменитая ладожская 
трасса — «Дорога жизни».

Наконец мы подошли к устью- 
реки Тайпилен. Наш путь по Л а 
доге окончен. За сутки мы про
шли около 90 км. Все в этот день- 
сильно устали, но как только сту
пили на берег, усталость как ру
кой сняло.

Надолго запомнится нам пере
ход по реке Тайпилен, каждый 
метр которой мы преодолевали с 
большим трудом. Эта река, дли
ною всего 12 километров, славит
ся своим быстрым течением и по
рогами. Ввиду большого подъема 
воды пороги в этом году были 
почти непроходимыми. Приходи
лось, стоя по грудь в воде, ру
бить затопленный водой кустар
ник и по расчищенному проходу,, 
преодолевая течение, протаскивать, 
на веревках лодки.

Пороги пройдены. Началось ти
хое и спокойное озеро Суванта с 
высокими красивыми берегами. 
Пройдя все озеро, мы выбрали 
живописное место и встали на 
ночлег. Следующий день — днев
ка. Чистили и чинили лодки, ку
пались, ловили рыбу. Вечером ус
троили соревнования по волейбо
лу с вожатыми близлежащего ла
геря, совместные катания на лод
ках, а затем до полуночи в клубе 
лагеря шли танцы.

Следующий день выдался тихий 
и теплый, но стало еще жарче, 
когда пришлось на своих плечах 
переносить лодки из озера Суван
та в Вуоксу, расстояние между 
которыми полтора километра.

Поход окончен. Мы в Приозер- 
ске. Лодки одна за другой при
стают к острову Любви. Все уез
жаем, торопясь в колхоз и на 
стройку.
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